
 
 

 

 

 

 

 

名古屋都市センターの講座修了生で、まちづくりびとの登録をしている方及び名古屋市内

を中心に地域でまちづくり活動を行っている団体等にご案内し、交流会を開催しました。 

 １日目は都市センター職員含め 19 名、２日目は 18 名の参加ありました。 

 

はじめに  

 はじめに、都市センター調査課長より、趣旨説明がありました。 

 

 

 

 

 

 

 

両日とも進行は、まちづくりびとでもある㈱ソーシャル・アク 

ティ代表取締役の林加代子さんにお願いしました。 

 

 

 

 

１日目（７月 10日）  

 １日目の火曜日は、会場となった名古屋都市センター11 階カフェが 

営業終了後のため、飲み物、食べ物をみんなで持ち寄り、分け合って 

いただきました。手作りのおにぎりなど、お気遣いいただきまして、 

皆さん、ご協力ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

開催日：①平成 24 年７月 10 日(火) 

時 間：18:30～20:30 

場 所：名古屋都市センター 11 階 カフェ 

まちづくりびとや助成団体の皆さんが、気軽に寄れて、

意見交換や情報提供できる場を設けてみては、とのご意

見をいただき、今回試行的に開催してみました。 

 

地域の“まちづくりびと”養成講座 ステップアップ番外編 

まちづくりびとサロンの開催 

開催日：②平成 24 年７月 13 日(金) 

時 間：18:30～20:30 

場 所：名古屋都市センター 11 階 カフェ 

お持ち寄りいただいた 

沢山の食べ物 

手作りのおにぎり 



自己紹介と今回参加された動機など 

を発表していただき、それぞれのテー 

ブルごとで情報交換や意見交換をしま 

した。 

 

 

 

 

 途中で、参加者の中から、平成 23 年度の都市センター 

まちづくり活動助成を受けた「PRYS(プライズ)」代表の 

徳田さんに、助成を受けるに至った経緯や活動について、 

発表していただきました。 

 また、助成などの情報の入手の方法や、地域と関わる 

きっかけなどについて意見交換しました。 

 

 最後に、参加者全員に今回のサロンの感想と今後の取り組みについてご意見をお聞きしま

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

感想・・・ 

「初めて参加して和気あいあいと楽しかった。また来たいです。」 

「新しい話もできた。個人的にはウィークデイの昼間が希望。」 

「久しぶりに会えた方とゆっくり話ができ、横のつながりが増えました。世間はせまいなぁと思 

い、人を大事にしていかないといけないと思いました。」 

「大変よかったが、話合いをしたグループが同じ地区の人達ばかりだったので、他地区の人達と 

も話合いしたかった。思っていたより少人数だった。 

「このくらいの人数ならワンテーブルでもいいかなと思った。」 

「今までの成功例、徳田さんがしてくれたように具体例をもっと聞きたいと思いました。」 

「今日は最初の一歩かなと思うのですが、これからいろんな人がつながっていくといろんなこと 

が起こってくるのかなと。」 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２日目（７月 13日）  

２日目の金曜日は、カフェが営業中のため、ワンドリンク 

オーダーしていただき、自己紹介の後、途中で席替えをしな 

がら、テーブルごとで意見交換を行いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後は・・・ 

「情報交換と横のつながりがとれたらいいなと思います。」 

「今後も続けてほ￥しい。」 

「月1回くらいはこういう会をやっていただけるといいな 

と思いました。」 

「テーブルで固定してしまったので、途中で移動できるよ 

うにしたらいい。」 

「各区にまちづくり推進室があるので、できたらその人達 

をここに引っ張ってこないといけない。」 

「まちづくりびとや助成団体の皆さんにこういう形でサロ 

ンを利用していただくのが理想かなと思います。」 

皆さんの感想などを 

まとめる吉村さん 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２回ほど席替えし、一通りそれぞれが顔合わせして、意見交換など行いました。最後に、

参加者全員に今回のサロンの感想と今後の取り組みについてご意見をお聞きしました。 

 

「初めてお話する方もいて、環境、建物、歴史いろいろな話をしました。もう少し深めてい 

きたいなと思いました。」 

「私がここにくるのは、皆さんから力をもらって、次に来るときは、今回話したこと以上の

事を絶対するという思いで来ています。」 

「久々にこういう会に出て、ファミリー的で和やかな、会議でもなくレクリエーションでも

ない、いい感じ。」 

自己紹介コメント 



「サロンに参加して自分の活性化をしようと。地元の活動のなかで、何かしたい。今日皆さ

んの話を聞いて何かできそうだなと思ったので実現したい。」 

「皆さんの熱い思いそのものがまちづくりだと感じました。」 

「成功例だとか失敗例、情報交換することでとても役に立つのではないかなと思いました。」 

「今後もこういう機会が続けばと思います。」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＊アンケートより、全体を通じたご意見・ご感想など（２日間 20 件分） 

１ 「まちづくりびとサロン」はいかがでしたか。 

 リラックスできた中での皆様とのお話、今後も継続していただければと思います。 

 あまり多くの方とは話せませんでしたが久々に初期のまちづくりびとと話ができて良かった

です。 

 楽しかった。というのも独演会をやってしまった。 

 アイさんについてきた感じですが、よかったです。 

 今日の企画はよかったと思いましたが、話合いをしましたグループがいままでの同グループ

での話合いとなってしまった様に感じられました。他グループとも、もっと話合いをしたか

ったです！  



 のんびりさせていただきました。ありがとうございました。 

 和気あいあいで楽しいひと時を過ごしました。これからも続けて下さい。 

 大変有意義でした。 

 やはり、まちづくりの世界は奥深いです。 

 楽しかった。 

 良かったと思います。次回を待っています。 

 参加人数がもっと多いと思ってました。 

 楽しかったです。 

 まあまあよろし。 

 初めての経験ですので、物めずらしく思いました。 

 70 点。もっと人が集まると思っていた。 

 なごやかな学習会でした。新しい情報、歴史まちづくりを知りました。 

 新しい出会いもあり楽しかったです。 

 皆さんほとんど初対面でしたので、どなたがどんな事をしているのか、たくさん聞かせてい

ただきました。 

 いろいろ活動している人に会えて元気がもらえて良かった。 

 

 

2 今後、まちづくりびとや団体活動されている方が定期的に集まり、自由に話し合

うことができるような場所が必要だと思いますか。 

必要である ・・・1８人    他に「あるといいなと思う」・・・１人 

無回答   ・・・1 人 

 

上記のように思われた理由 

 何か事前にテーマを設定して持ち寄ったらいい。 

 同窓会のような感じがよいです。 

 今までの成功例（助成金 他）を具体的に聴きたいです。 

 席の固定化に変化を。 

 今日出た色々なアイディアが実現に結びつくと面白いと思うので。今日聞いた話がどう展開

したのか興味があるので。 

 とりとめなく一同に会せる場は必要だと思います。夜景が綺麗でした。 

 情報交換と横のつながり。 

 パーソナルな感じもあって良かった。なかなかそとは難しい。 

 他の方との交流など、話ができる。 

 横につながれるともっとよいですが。 

 この様な場所でお互いに情報交換する事は個人にとっても視野が広がります。 



 情報交換。困った事の相談や解決の為のヒントが・・・。 

 名古屋市を活性化するために区単位で町内会長を進めるべきである。 

 思いのある人たちが集まって、話し合うことで新たな活動などが生まれると思うから。 

 同じ側の情報とともに協働できる側、したい側の情報も必要ですねネ。 

 参加者の団体活動を、もっと事前にまとめてあれば？ 

 思いが伝えられる。 

 コミュニケーション、情報交換は大事。 

 

 

３ 全体を通じたご意見・ご感想など 

 初めての企画の中、今回は少し少人員であり、もう少し人数を集めたらと思います。 

 各区のまちづくり推進室の人を絶対参加させること。16 区=16 名以上。 

 たまたま緑区と天白区の人達のところに座ったままでしたが、全体を動かすような企画があ

るとよかったかしら。 

 思っていましたより少人数でしたので、もっと声掛けをして下さい！ 

 全体が１つのテーブルでもいいかナと思った。 

 あまり場所と移動できないのが残念でした。また、参加させていただきたいと思います。あ

りがとうございました。 

 出席者が少なかった様に思います。 

 情報だけでもかみくだくブリーフィングの様な扱いが何かあるといいと思いました。その辺

を持ち帰ります。 

 知っている人との話が盛り上がり、他の方と交流できず残念。次回は他の方たちと交流でき

るといいな。 

 予定していた事が消化できなかった。 

 多くの人との出会いがあると良い。大変と思いますが頑張って開催してください。 

 しばらく続けてみて下さい。会を重ねる事によって方向付けが出てくると思います。 

 和やかでした。世話人様ご苦労様でした。ありがとう。 

 気軽に参加できる企画でとても良かったです。 


